
 
 

ASOCIACION NACIONAL DE AGENTES DE SEGUROS 
SESION DE JUNTA DIRECTIVA 

SESION Nº1668 
 

Reunidos en San José, el 25 de julio del 2023, a las 15:02h, la Junta Directiva trató y acordó los 
siguientes asuntos, con la asistencia de los siguientes directores miembros: 
 
Marco Antonio Chacón Solís, Presidente 
Francisco E. Gómez Colomer, Secretario 
Ricardo Araya Villalobos, Vocal 1 
Ronald González Vega, Vocal 2  
Annia Oconitrillo Blanco, Vocal 3 
Víctor Ramirez López, Suplente 1 
Francisco Casasa Vargas, suplente 2 
Juan Pablo Morera Rodríguez, Suplente 3 
 
Haruska Cortés Pacheco, colaboradora de Junta Directiva 
 
Ausentes con justificación:, Alcides Granados Jiménez, Vicepresidente, por solicitud expresa 
y aceptado por la JD. Guillermo Cortés Pulguí, Tesorero, Luis Otárola Chaves, Fiscal 
 
 
Ausentes sin justificación:   
 
Orden de la Sesión 

 
1. Discusión y aprobación del Acta de la Sesión 1667 del 20 de junio del 2023. –Director 

Secretario, Francisco Gómez Colomer. 
 

 

2. Revisión de correspondencia. - Director Presidente, Marco Chacón. 
 

3. Asuntos varios. -Directores de Junta Directiva. 

Desarrollo de la Sesión y Acuerdos Adoptados 

 

1. Discusión y aprobación del Acta de la Sesión 1667 del 20 de junio del 2023.  
 
El Secretario, Francisco E. Gómez Colomer, sometió a discusión y aprobación del Acta de la 

Sesión 1667 del 20 de junio del 2023, los Directores presentes, discutida dicha acta, se 
deja pendiente su aprobación, esto por cuanto, falta un punto de dicha 

Agenda en los temas Varios. 
 



2. Revisión de correspondencia. 
 

a) El Director, Marco Antonio Chacón Solís, presenta dos solicitudes de incorporación de 
los siguientes compañeros:  Sr. Paolo Raya Muñoz y Sra. Enyese Kabistan Mercado, se 
revisó la documentación según corresponde, se dan por aceptadas dichas 
incorporaciones; se le indica a la secretaria de ANDAS que proceda al comunicado de 
aceptación. 
 
 

3. Asuntos Varios. 
 

a) El Director, Ronald González Vega, Vocal II, solicita la palabra para exponer y mocionar 

respecto al tema de la consulta a la Corte Interamericana de Derechos Humanos el caso 

de Oscar Herrera, alegando que considera oportuno que se le consulte la viabilidad de 

aceptación o procedencia de dicho proceso.  

 

Expuesto el punto a discusión por varios Directores, se acepta la moción del Sr. González 

Vega y se le encarga que coordine la consulta con los Abogaos que considere conveniente 

y presente los costos de dicha consulta. 

  

b) El Director, Marco Antonio Chacón Solís, indica que dada la moción anterior, se considera 

no comunicar la solicitud de aporte al proceso de consulta que lleva el Sr. Oscar Herrera. 

 

c) El Director, Marco Antonio Chacón Solís, comenta que ha conversado con la Comisión de 

Borrón y Cuenta Nueva, respecto a la continuidad de la lucha del tema del Trabajador 

Independiente y su porcentaje de aporte en las contribuciones a la CCSS, al ser de mucho 

interés para los agremiados de la Asociación y dado los resultados obtenidos por dicho 

grupo, se somete a discusión y aprobación un aporte por un período de tres meses de 

¢200.000 por mes a la causa que se lleva del tema.  Discutido el asunto del aporte se 

acuerda:   

 

ACUERDO Nº 071 

Aprobar un aporte económico por parte de la Asociación ANDAS por la suma de ¢200.000, 
por tres meses Comisión de Borrón y Cuenta Nueva, respecto a la continuidad de la lucha 
del tema del Trabajador Independiente y su porcentaje de aporte en las contribuciones 

a la CCSS. Acuerdo Firme.  
 

d) El Director, Marco Antonio Chacón Solís, informa de la reunión que sostuvo con el 

Diputado Manuel Morales Díaz, para exponer el tema de los Agentes de Seguros, luego 

de intercambio de ideas, el Diputado Morales Díaz, le indica que lo conversará con otro 

diputado. 

 

e) El Director, Marco Antonio Chacón Solís, indica que la Comisión de Mercadeo llevará el 

tema de RT, relacionado con las constancias que presentan deudas, así como el tema 

de las liquidaciones que se eliminan del Sistema. 



 

f) También, se expone el tema de la mejora de los productos y que se requiere la 

coordinación con la Dirección de Mercadeo. 

Se levanta la Sesión al ser las 17:10 h del 25 de julio del 2023. 

 

Marco Antonio Chacón Solís    Francisco E. Gómez Colomer  
Presidente      Secretario     


